

B A S T A B I B L I O C L A S T I A

Aniversario de declaración universal de los DDHH y del colectivo Basta Biblioclastia: Cátedra libre en la FFyH- UNC

En este nuevo aniversario de la Declaración universal de los DDH, el Colectivo Basta Biblioclastia que se enfoca en el acceso equitativo al conocimiento y contra los actos biblioclásticos que lo obstaculizan, cumple su tercer año de actividad. Durante 2024, además de la continuidad de la publicación del Anuario Basta Biblioclastia y de la puesta en marcha de nuestros proyectos participativos, invitamos a participar en la Cátedra libre Lectura y acceso equitativo al conocimiento: un derecho humano. Resistencia y resiliencia contra la Biblioclastia que organizan el Colectivo Basta Biblioclastia y Programa de Derechos Humanos FFyH- UNC.

Con el espíritu con el cual la Reforma Universitaria propuso las Cátedras libres como lugar de apertura y encuentro con la comunidad, el programa que desarrollaremos a partir de abril de 2024 está dirigido a quienes tienen interés en la problemática de los derechos asociados a la información y el conocimiento. Consideramos que la vulneración de esos derechos lleva a consecuencias extremas como el genocidio cultural porque impacta transversalmente sobre cada una de las generaciones de DDHH. Su defensa, entonces, debe partir desde las bases mismas, desde el derecho a la lectura y a su disfrute.

En la actual coyuntura de capitalismo globalizado y financiero que funciona como un orden, no solo económico, sino social, favoreciendo expresiones políticas negacionistas, belicistas, y oscurantistas, la cátedra libre propone, por un lado, la resistencia a la pérdida de los derechos adquiridos, como la defensa de la financiación de la educación y de los espacios de preservación y difusión del conocimiento con una visión de servicio a la comunidad antes que a una lógica del mercado. A la vez proponemos la resiliencia que nos exige conciencia ante las formas solapadas de biblioclastia y censura. Para lo cual es necesario estudiar y analizar situaciones prácticas reales en la comunidad y valerse de la reflexión sobre conceptos y hechos que permitan delimitar y profundizar la comprensión y orientar la acción para diferenciar los sesgos, discursos y etiquetas impuestos de manera implícita. El camino resistente y resiliente que aparece también en otros escenarios de activismo social (por la equidad de la mujeres, contra el racismo, por la diversidad sexual, por la valoración cultural) requiere una base ética de respeto de la persona y su integridad, cultivar una actitud de escucha, apoyo e interés en niños, jóvenes y vulnerables.

Esta visión que anima nuestras publicaciones, proyectos y la Cátedra libre, en este año que se cumplen además 40 de años de democracia, como Colectivo afirmamos que nuestra defensa del acceso equitativo al conocimiento se apoya, de manera resiliente, en premisas éticas para actuar en forma armoniosa, de convivencia con la naturaleza, pero a la vez resistiendo a lógicas capitalistas de mercado y de privilegios de élites económicas, políticas, sociales y culturales.

